

Der Oberbürgermeister  
Jochen Partsch

Postfach 11 10 61  
64225 Darmstadt

Wissenschaftsstadt  
Darmstadt



Herrn  
Werner Krone  
Alicenstr. 14  
64293 Darmstadt

Der Oberbürgermeister  
**Jochen Partsch**

Neues Rathaus am Luisenplatz  
Luisenplatz 5a  
64283 Darmstadt  
Telefon: 06151 13-2201 · 04  
Telefax: 06151 13-2205  
Internet: <http://www.darmstadt.de>  
E-Mail: [oberbuergermeister@darmstadt.de](mailto:oberbuergermeister@darmstadt.de)

Datum:  
19. Dezember 2018

**Kleine Anfrage vom 7. Dezember 2018**  
**Planung der Neubaustrecke Rhein/Main - Rhein/Neckar**

Sehr geehrter Herr Krone,

Ihre oben genannte Kleine Anfrage beantworte ich wie folgt:

Frage 1:

In welchem Stadium befindet sich die Planung der Neubaustrecke?

Die DB Netz AG hat im Beteiligungsforum am 8. Mai 2018 in Gernsheim umfassend zum Stand der Planungen informiert und auch einen Zeitplan vorgestellt. Die Präsentation der Bahn und auch das Protokoll sind unter [www.rhein-main-rhein-neckar.de](http://www.rhein-main-rhein-neckar.de) hinterlegt.

Der Zeitplan sah vor, dass bis „Ende 2018“ der „Abschluss der Variantenentscheidung“ im Raum Darmstadt erfolgen sollte.

Darüber liegt dem Magistrat aber keine Erkenntnis vor.

Die DB Netz AG hatte auf Nachfrage mitgeteilt, dass die Entscheidungen nach Vorstellung der Ergebnisse zu den vom Bundesverkehrsministerium beauftragten Studien zum Deutschlandtakt und zu den Knoten Frankfurt und Mannheim erfolgen sollen. Es wurde angekündigt, dass das Bundesverkehrsministerium die Ergebnisse zuerst im Beteiligungsforum vorstellt.

Ein Termin dazu ist dem Magistrat auch auf erneute Nachfrage bisher noch nicht mitgeteilt worden.

Frage 2.:

Welche Stellungnahme zu den verschiedenen Varianten, vorgetragen im Beteiligungsforum, gibt es seitens

- des Vertreters der Stadt Darmstadt im Beteiligungsforum
- des Magistrats



Die Beiträge und Stellungnahmen im Beteiligungsforum und in den Arbeitsgruppen finden sich in den Protokollen, die auch der o.g. Internet-Seite zu entnehmen sind.

Für den Magistrat und auch die Vertretung im Beteiligungsforum gibt es die klar definierte Zielsetzung, die sich auch im Protokoll der Sitzung vom 17. April 2018 in Weiterstadt wiederfindet:

„Darmstadt und die Landkreise der Region Südhessen hatten sich im Anschluss der Stellungnahme des Landes Hessen zur Mittelrheinstudie angeschlossen. Darin wird sich für eine Streckenführung entlang der A5/A67 mit Nord- und Südanbindung Darmstadts für den Personenverkehr ausgesprochen.“

Alle anderen Varianten scheiden für den Magistrat aus.

Frage 3.:

Welche Formen der Bürgerbeteiligung sind geplant?

Die Bahn wird unmittelbar nach der Präsentation des Bundesverkehrsministeriums im Beteiligungsforum die Ergebnisse der Studien bezogen auf Darmstadt in einer öffentlichen Veranstaltung den Bürgerinnen und Bürgern in Darmstadt vorstellen.

Weitere Informationsveranstaltungen sind in den folgenden Planungsschritten vorgesehen.

Frage 4.:

Bleibt der Magistrat bei der Darstellung im 6. Beteiligungsbericht wie folgt?

Das Projekt „Neubaustrecke (NBS) Rhein/Main – Rhein/Neckar“ wurde durch Beschluss des Bundestages im Dezember 2016 in den Bundesverkehrswegeplan 2030 aufgenommen. Dort ist schriftlich festgehalten, dass der grundsätzliche Streckenverlauf zwischen Zeppelinheim und Lorsch feststeht, nämlich nördlich von Darmstadt parallel zur Autobahn A5 und südlich von Darmstadt parallel zur A67.

An der genannten Feststellung hat sich nichts geändert. S. dazu auch die Antwort zu Frage 2.

Mit freundlichen Grüßen



Jochen Partsch  
Oberbürgermeister

Verteiler:

Büro der Stadtverordnetenversammlung

Magistratsgeschäftsstelle

Pressestelle  zur Veröffentlichung

zur Kenntnis

Büro Oberbürgermeister

Amt 15